
OGGETTO: COMMISSIONE SOSTENIBILITA’ ENERGETICO-AMBIENTALE. 

VERBALE RIUNIONE 22 MAGGIO 2013 

 

Il Giorno 22 maggio alle ore 15,15 si è riunita presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Macerata la Commissione Sostenibilità Energetico Ambientale alla presenza dei 

seguenti membri: 

Ing. Luciani Domenico (Consigliere Coordinatore) 

Ing. Castagna Giacomo 

Ing. Conestà Luca 

Ing. De Carolis Giuseppe 

Ing. Foglia Michela 

Ing. Mattioni Romualdo 

Ing. Paoluzzi Massimo 

Ing. Santoni Emanuele 

Ing. Smeraldini Fabio 

Ing. Spalletti Fabio 

 

Viene nominato all’unanimità presidente dell’assemblea l’ing. Luciani Domenico che invita l’ing. 

Giacomo Castagna a svolgere l’incarico di segretario e dichiara quindi aperto il dibattito. 

 

La Commissione, come per tutti i precedenti colleghi che sono entrati a far parte della stessa, dà il 

benvenuto all’ing. De Carolis che nelle settimane precedenti aveva formulato il desiderio di 

partecipare alle sedute della Commissione. 

 

L’Ing Mattioni informa i presenti sulla situazione degli incontri formativi finora svolti e degli ottimi 

riscontri ottenuti. Viene proposto inoltre di raccogliere il materiale informatico utilizzato dai 

docenti nei vari corsi e metterlo a disposizione degli iscritti ai convegni attraverso il sito web 

dell’Ordine. 

Si discute, in seguito, della spiacevole sovrapposizione di due eventi organizzati dalle due 

Commissioni dell’Ordine (Commissione Sostenibilità Energetica e Commissione Strutture), eventi 

purtroppo programmati per le medesime date e che non hanno permesso agli iscritti la 

partecipazione ad entrambi, nonostante il forte interesse per gli stessi. Si propone, quindi, di istituire 

un calendario all’interno della sede dell’Ordine per una migliore programmazione di eventi ed 

evitare così eventuali ulteriori sovrapposizioni tra le iniziative organizzate dall’Ordine. 



 

L’Ing. Mattioni illustra la lettera inviata alle massime autorità della Regione Marche dalla nostra 

Federazione Regionale (FRI) con la quale viene ufficializzata la posizione degli ingegneri 

marchigiani in merito alla Certificazione Energetica. Nella stessa nota viene richiesto un incontro 

per illustrare la posizione degli ingegneri ed affrontare le problematiche più attuali in merito alla 

questione. 

Di seguito si commentano anche le interessanti osservazioni espresse da un iscritto all’Ordine in 

merito sulla già illustrata posizione della FRI e da molto tempo inviata a tutti gli iscritti all’Ordine. 

Sul punto la Commissione formula nuovamente un caloroso invito a tutti gli iscritti ad utilizzare 

proficuamente la strumento della Commissione Sostenibilità Energetica e partecipare attivamente 

alle riunioni della Stessa portando il proprio contributo e le proprie idee, in modo tale da poterle 

discutere insieme durante le riunioni. 

 

L’Ing. Mattioni riporta poi l’invito che la FRI fa alla nostra commissione di partecipare come 

propria delegazione al Convegno Nazionale sulla Certificazione Energetica degli edifici che si terrà 

a Firenze nei giorni 6 e 7 giugno prossimi. 

 

Viene in seguito riproposto di riprendere le attività del gruppo di lavoro che si occupa 

dell’aggiornamento del “VADEMECUM EFFICIENZA ENERGETICA” che tratta gli 

adempimenti amministravi connessi all’efficienza energetica negli interventi edilizi. 

 

L’Ing. Luciani, anche in considerazione delle imminenti elezioni che porteranno al rinnovo del 

Consiglio dell’Ordine, formula la possibilità di riproporre al Consiglio entrante l’istituzione delle 2 

Commissioni già preesistenti (Impianti e Sostenibilità), tenuto conto del buon lavoro dalle stesse 

svolto negli ultimi anni. 

 

Si accenna ad una bozza di calendario sui prossimi appuntamenti di formazione da riprendere in 

autunno e si pensa alla riproposizione dell’evento sul “bilancio energetico estivo degli edifici” 

precedentemente rinviato e a due incontri sui temi dei sistemi di monitoraggio dell'energia elettrica 

e del calore, sistemi di gestione "intelligente" dell'energia tramite dispositivi di building automation, 

sistemi di rifasamento degli impianti elettrici, sistemi di accumulo per il fotovoltaico e sistemi di 

illuminazione a basso consumo (led). 

 



Infine, l’Ing Paoluzzi propone di tenere sotto controllo tutto lo sviluppo energetico nazionale (SEN) 

per una migliore comprensione non solo degli esperti ma anche di tutta la popolazione attraverso 

un’attenta analisi dei “temi caldi” del momento (biomasse, bollette, Conto Termico, ecc.). 

Vista l’importanza degli argomenti da trattare, si rimanda un’ulteriore ipotesi di sviluppo alla 

successiva riunione. 

 

La prossima riunione della Commissione S.E.A. viene convocata per mercoledi 19 giugno 

2013 ore 15 presso i locali dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Macerata. 

 

 

Alle ore 17,30 circa la riunione viene sciolta. 

 
 
 
Il Consigliere Coordinatore       Compilato da 
Ing. Luciani Domenico       Ing. Giacomo Castagna 

 

 


